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淄博 9月 1 4 日讯
“拆了近两个月，全部拆完
了，这是高新区最后一块
楼顶广告牌。”9月14日，
随着淄博国家高新区生物
医药创新港160米高空上
最后一个字被拆下，淄博
高新区楼顶广告全部拆除
完毕。两个月内，淄博高
新区坚持逐楼逐路拆除，
今天，201处共计27500平
方 米 的 楼 顶 广 告 全 部
拆除。

淄博高新区柳泉路、
鲁泰大道商务区密集、高
楼林立，如今楼顶看不到
一个巨型广告，完整的城
市天际线呈现在市民面
前。为深入贯彻落实淄博
市生态环境保护大会精
神，加力推进城乡环境大
整治精细管理大提升行动
和城市品质提升三年行
动，全面提升城市品质活
力，淄博高新区综合行政
执法局开展建筑物外立面
和广告牌匾治理工作。“经
过前期摸排，淄博高新区
共有201处楼顶广告。前
期，我们一一做工作，下达
拆除通知。为确保安全拆
除，多次召开安排培训会。
7月28日首先拆除火炬大
厦楼顶招牌。”淄博高新区
综合行政执法局直属大队

一名负责人表示，拆除广
告牌的一切费用由政府部
门承担，3家专业拆除公司
及监理公司全部上岗到
位，为了加快拆除进度，拆
除过程租用大型吊车。拆
除过程中，大部分单位如
医院、银行、大型商场等，
都愿意积极配合进行拆除
和自拆，只有极少数公司
不太配合。但经过积极的
沟通以及其他单位楼顶广
告的成功拆除，这些公司
最终都同意配合拆除。

“这次楼顶广告拆除
行动，没有特殊、没有例
外、不分行业，只要是楼顶
广告，全部拆除。”上述负
责人说，淄博高新区综合
行政执法局奋战50天，按
照时间表、线路图全面完
成了辖区内的楼顶广告拆
除清理工作，真正做到了

“一块不留”。截至9月14
日中午，淄博高新区楼顶
广告全部拆除完毕。

大众日报淄博融媒体
中心记者 王兵 伊巍
通讯员 丁怡轩

历时近两个月 让市民看到完整城市天际线

淄博高新区201处楼顶广告拆完了

淄博9月14日讯 在我们的
生活中，有这样一群可爱的人，
他们义无反顾地扑向烈火，用生
命去捍卫人民群众的人身和财
产安全，他们就是英勇的消防
员。9月13日，晨报小记者团来
到淄博高新区消防大队，零距离
体验消防员的工作和生活，学习
消防和自救常识。

随着车库的红门一开，消防
车缓缓驶出，小记者们顿时欢呼
雀跃起来。在消防员的带领下，
小记者们认识了消防车以及平常
抢险救援时用到的各种“秘密武
器”。见识过高大上的消防“硬
件”，小记者们的目光又被一排摆
放整齐的消防战斗服吸引。总是
在电视上目击消防员全副武装火
海救生的英勇身姿，那么穿上真
正的消防“战衣”又有一种怎样的
感觉？“原来消防服这么重！”小记
者们一边听消防员介绍服装的防
火性、材质和特点，一边轮流掂量
消防服的重量。在了解了防火服
的穿戴要领后，早就跃跃欲试的
小记者们展开了试穿PK。“好沉
啊，真是寸步难行！”在同学们的
帮助下，小记者张宪政终于把脚
塞进了特殊橡胶材质的消防靴
里，靴子虽然具有隔热阻燃、绝缘
防滑等特性，但这重量却让她体
验到正常迈步的困难，更别说跑
步前进了。虽说消防服防水隔热
透气，但等厚重的衣裤穿戴完毕，
小记者们早已汗流浃背，感受到
消防员的不易。

随后，小记者们走进消防员
的宿舍。看着“豆腐块”状的被
子，小记者们惊叹不已。“想要叠
成‘豆腐块’，靠的是‘三分叠七
分整’。”消防员边教小记者们叠
被子，边讲解如何才能将被子叠
得有棱有角。

“通过这次参观采访，我们
充分认识到消防员的牺牲精神
和坚强毅力，也感受到了他们平
时的训练和紧张有序的生活，我
深受鼓舞。我一定好好学习，争
取长大后也成为一名光荣的消
防员。”一名小记者兴奋地说。

走出淄博高新区消防大队，
小记者们又去了另外一个秘密
基地——— 电影院机房。

电影是如何播放出来的呢？
小记者们带着疑问来到了齐纳
影城宏程国际店。进入放映机

房，小记者们不禁打了个寒颤。
“好冷啊！”大家异口同声地说
道。往前走了几步，小记者们看
到一台一米多高的机器，工作人
员为小记者进行了讲解：“刚才
一进门，大家都觉得很冷，是因
为咱们的这台机器特别怕热，这
就是数字电影的播放机器，它是
由投影机、播放器和音响组成
的。随着时代的进步，电影院现
在都是采用这种数字电影技术
了。”工作人员给小记者们讲解
了电影播放的原理以及3D电影
是如何成像的。

了解了工作原理，小记者们
戴上3D眼镜，走进放映厅，伴随
着精彩的电影画面，切身体验了
一把身临其境的观影效果。

大众日报淄博融媒体中心
记者 周文慧

零距离体验消防工作和生活

晨报小记者“客串”消防员

淄博9月14日讯 今天，
淄博市技术转移协会、淄博市
技术经理人协会揭牌仪式在
山东理工大学举行。两个协
会的成立进一步打通了科技
成果转移转化的路径，今后两
个协会将积极推进科技成果
转移转化工作体系研究，构建
成果信息、专家咨询、科技成
果评价等公共服务体系，为科
技成果转移转化服务平台提
供支撑。

省科技厅引智处董兆选，
省技术市场管理服务中心研
究员郝新刚，市科技局副县级
干部李伟，张店区科技局党组
书记、局长王磊出席揭牌仪
式。来自政府、科研院所、科
技型企业孵化器、众创空间和
技术转移机构等从事科技成
果转化的负责人、管理人员、
技术人员等共186人参加了揭
牌仪式。

近年来，科技成果转化和
高层次人才创新创业政策密

集出台，淄博市在推动高层次
人才成果转化方面也作出了
有益探索，校城融合实施成效
显著。技术经理人的市场化
需求也愈加迫切。淄博市技
术转移协会、淄博市技术经理
人协会在淄博市科技局的指
导下，为加快建立淄博市技术
转移服务体系、改善技术交易
环境、加速技术转移及科技成
果产业化而组建。协会是由
淄博市技术转移机构、金融机
构和律师事务所多方参与，成
立的专业性、非营利性的社会
组织。协会将有效聚合行业、
技术、人才、信息、服务等各类
社会创新资源，促进协会、技
术转移机构和技术经理人三
级管理为支撑的科技成果转
移转化服务生态系统形成，为
技术转移全过程提供高端、优
质和高效的服务。

大众日报淄博融媒体中
心记者 孙银峰 通讯员
关若飞

淄博市技术转移协会、淄博市技术经理人协会揭牌

打通科技成果转移转化路径

淄博9月14日讯 9月13
日，张店区“断头斑马线”改造
全面竣工，整改问题斑马线
246条，擦除不合理斑马线6
条，从根本上解决全区绿化
带、路缘石斑马线“断头”
问题。

“顺着斑马线走着走着就
到绿化带里了，要在机动车道
绕行很远的距离。”“沿着斑马
线推着孩子过马路，走到头就
卡到路缘石上了。”此类设置不
合理的“奇葩”斑马线，不仅引
起了广大市民诟病，而且事关
道路通行安全，直接影响城市
形象塑造。张店区综合行政执
法局针对市民反映的“断头斑
马线”问题，不等不靠，积极协
调交警、镇办等相关部门，自8
月18日起，对全区各类斑马线
设置不合理问题进行清理整
治。整治过程中，张店区执法
局与交警密切配合，对张店区
所有路口路段进行拉网式排
查，按照“安全为先、通行方便、
一路一策”的原则，现场制定实
施方案，当日开展整改施工，在
前期排查的98条问题斑马线的
基础上，举一反三，新发现问题

148处，在交警部门配合下，擦
除设置不合理斑马线6处。同
时要求所有改造的铺装路面必
须进行抹灰等细部处理，做好
养护。与路面接茬处不准出现
大于0.5厘米的落差坎，避免对
过往车辆、行人造成磕碰。在
施工过程中必须采取抑制扬尘
措施，不造成二次污染，施工完
成后及时清理施工垃圾，并对
施工处裸露土地及时做好绿化
补植。截至9月13日上午，斑
马线绿化带改造一期与二期项
目已全部完成，当日下午，张店
区斑马线改造工程完成收尾。

在完成此次斑马线合理
化整改后，张店区将加强对新
建成路段斑马线设置的合理
规划，杜绝新增“断头斑马
线”。同时对在此次整改过程
中发现的未拆除广告底座、石
墩，杂物占压绿化带，路口桥
梁栏杆不符合高度等其他问
题，进行清理整改，全力为广
大市民营造安全、有序、便捷、
优美的道路通行环境。

大众日报淄博融媒体中
心记者 伊巍 通讯员 张营

张店“断头斑马线”改造完工
整改问题斑马线246条

消防员向小记者们展示灭火用的水带。
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淄博高新区一处大型楼顶广告牌被拆下。

工人在整治断头斑马线。 资料照片


